

Zeitschrift: Technique agricole Suisse
Herausgeber: Technique agricole Suisse
Band: 49 (1987)
Heft: 11

Rubrik: Foires et expositions

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'agriculture au Comptoir Suisse

12 – 27 septembre 1987

Le secteur agricole du Comptoir Suisse obtient un grand succès remportant même, l'an passé, la première place du classement des domaines les plus visités avec 36% des intérêts particuliers. Et ce n'est pas cette année que ce taux va diminuer, bien au contraire. De la cour d'honneur à la «ferme modèle», en passant par les traditionnels marchés-concours et le machinisme agricole, multiples seront les pôles d'attraction du 68^e Comptoir. C'est le canton de Neuchâtel qui est hôte à l'exposition de cette année.

La Cour d'honneur

Créé à la suite de l'Expo 64, où il fut décidé de regrouper les producteurs agricoles, ce passage obligé du Comptoir Suisse fête cette année ses vingt-deux ans d'existence. Liés par une convention définissant leurs droits et obligations jusqu'en 1990, les vingt-trois partenaires composant la cour d'honneur entendent une fois de plus faire de ce secteur la plus belle vitrine de l'agriculture suisse.

La cour d'honneur, c'est aussi ses stands de dégustation et de vente, ses bars «santé», son restaurant, un test de poids proposé par la Régie fédérale des alcools. Havre de paix dans le tohu-bohu de cette grande fête nationale, c'est là que la campagne vient se présenter dans ses plus beaux atours par la magie d'une conception graphique d'une homogénéité parfaite.

La ferme

Placée sous l'égide de la Fédération suisse du menu et petit bétail, ainsi que de l'Union des fédérations agricoles, cette ferme de 22 m x 18,5 m, entièrement en bois de notre pays, démontable et réutilisable d'année en année, fonctionnera exactement comme les vraies. A la différence près qu'ici sera appliquée strictement la nouvelle loi sur la protection des animaux, qui entrera en vigueur en 1992, et prévoyant entre autres des surfaces au sol bien déterminées pour chaque animal.

Le terme de «Ferme modèle» prendra donc tout son sens, puisque toutes ses installations auront été préalablement tes-

tées à la Station fédérale de recherches et d'économie d'entreprises en génie rural de Tänikon TG.

Les 407 m² de cette construction permettront d'exposer diverses branches de l'industrie paysanne. Ainsi en sera-t-il de l'utilisation des bois indigènes, des races animales du pays, de leur alimentation et du machinisme agricole.

De leur côté, les fabricants de machines agricoles offriront leurs dernières nouveautés dans un cadre on ne peut mieux approprié. Ce secteur, on le sait, subit depuis quelques années, une baisse sensible du volume de ses affaires. L'an passé, celle-ci a été de 8% contre 30%

Horaire en détail:

12 – 13 septembre	Aviculture et cuniculture	
	Heures d'ouverture:	09.00 – 18.00 heures
12 – 14 septembre	Taurillons, vaches laitières	
	Heures d'ouverture:	09.00 – 18.00 heures
15 – 17 septembre	Taureaux, taurillons, vaches laitières	
	Heures d'ouverture:	09.00 – 18.00 heures
	Mercredi 16.9:	09.30 – 18.00 heures
19 – 21 septembre	Petit bétail et poneys	
	Heures d'ouverture:	
	Samedi 19.9:	10.30 – 18.00 heures
	Dimanche 20.9:	09.00 – 18.00 heures
	Lundi 21.9:	09.00 – 16.30 heures
22 – 24 septembre	Chevaux, poulains et pouliches	
	Heures d'ouverture:	
	Mardi 22.9:	13.00 – 18.00 heures
	Jeudi 24.9:	09.00 – 16.00 heures
23 septembre	Journée du cheval	
	10.00 heures sur la Grande-Avenue	
26 – 27 septembre	Exposition canine internationale	
	Heures d'ouverture:	09.00 – 17.00 heures
Ouverture au public des écuries: 09.00 – 18.00 heures, sauf mention particulière.		

en France, par exemple. L'insécurité du revenu agricole, le contingentement de la production, liés à la diminution des exploitations en sont les causes essentielles.

«Swissburger» surprise

L'Union suisse des maîtres bouchers a décidé, de placer son centenaire à l'enseigne du bœuf. Son slogan: «Avec un regard neuf, mangez du bœuf!» Au stand dirigé par Willy Amstutz, professeur à l'Ecole suisse de boucherie de Spiez, les apprentis et apprenties bouchers débiteront chaque jour un quartier de bœuf. Les visiteurs pourront également apprécier l'aspect didactique de ce stand, grâce à une riche présentation des différents morceaux (que l'on dégustera), une explication de la composition de la viande, de la différence existant entre celle d'étal et de fabrication. Différents produits seront en outre offerts aux visiteurs, tels que saucissons du centenaire, pot-au-feu accompagné d'une juliennne de légumes et même un «Swissburger» surprise!

Marché-concours

L'aspect agricole du Comptoir Suisse ne serait pas complet sans parler des différents marchés-concours. Cela commencera le premier week-end par une exposition de lapins, poules et pigeons, puis pendant toute la semaine, ce sera au tour des vaches de passer devant l'œil expert du jury. 104 vaches, dont 40 neuchâteloises, 18 génisses et 25 taureaux viendront ainsi montrer leurs charmes, avant de laisser la place aux cochons, chèvres, moutons et poneys, qui seront là pour le week-end du Jeûne.

Un tracteur polyvalent et rapide

Il n'est sûrement pas question que l'ASETA se lance maintenant à faire de la propagande pour des «tractomobiles» d'une vitesse jusqu'à 65 km/h! Mais nous ne voulons pas vous priver de la présentation de ce «Trantor» aux contours un peu exotiques, qui nous est soumis par l'ambassade britannique:

Un tracteur polyvalant et rapide

Le Trantor est un tracteur agricole polyvalent et rapide qui est le premier au monde à être doté d'une suspension complexe. Très économique, il convient aux exploitations de grande ou de petite contenance. Commercialisé en cinq versions et équipé de dix vitesses en marche avant et de deux vitesses en marche arrière, ce tracteur peut rouler à 65 km/h, ce qui permet son emploi dans des rôles secondaires, comme véhicule utilitaire routier ou véhicule de transport tout terrain. Il existe un système pneumatique à double circuit pour les freins des remorques et un kit d'adaptation très simple pouvant être utilisé pour la plupart des remorques et machines tractées agricoles. Ceci permet de porter les spécifications du système de freina-

ge et de la suspension au niveau de celles de véhicules utilitaires routiers. Les charges utiles vont de 5 tonnes pour la version de 47 ch (37 kW) à 18,5 tonnes pour la version de 126 ch (94 kW).

La transmission du véhicule est étudiée pour lui assurer une vitesse routière élevée, ce qui entraîne des économies de carburant pouvant atteindre 40% et 30% pour les versions à deux roues motrices et à quatre roues motrices respectivement.

Le système mécanique de répartition de l'effet moteur sur les quatre roues est conçu pour ne fonctionner, lorsque le véhicule fait marche avant, qu'à partir du moment où les roues arrière dérapent en glissant de plus de 5%. Il n'est pas nécessaire d'arrêter le véhicule pour déclencher ce système.

La mise au point du tracteur est le fruit d'un programme de recherche de dix ans qui a bénéficié de la participation de l'Université de Leeds, dans le nord de l'Angleterre, au cours des trois dernières années. Grâce à un logiciel mis au point spécialement, le confort et la fiabilité du véhicule ont pu être testés sur des terrains accidentés. Au cours de ces essais, le Trantor a tracté toute une variété de machines agricoles

